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令和６年第７回　魚津市教育委員会会議録 
 

１　開催日時及び場所 

令和６年７月31日（水）　　場所　第一分庁舎会議室 

午後４時00分～午後４時46分　 

 

２　出欠について 

教育長　　山　瀬　　　敬 

１　番　　伊　東　潤一郎 

２　番　　山　浦　春　美 

３　番　　片　山　さゆり 

４　番　  松　本　修　治 

 

３　出席職員 

　　　　　　 

４　傍聴人　なし 

 

５　会議の要旨 

午後４時　　　山瀬教育長が開会を宣言する。 

（１）会議録署名委員の指名について 

　　　１番　伊東委員を指名した。 

 

（２）前回会議録の承認 

全員異議なく承認した。 

 

（３）議案 

　　　議案第26号については、委員了解のうえ、８月31日まで協議内容等を非公開とすることとし、議

案審議については報告事項及びその他終了後に行う。 

 

（４）報告事項 

①魚津市就学援助に関する要綱の一部改正について 

 事 務 局 長 

教 育 総 務 課 長 

こ ど も 課 長 

図 書 館 長 

埋 没 林 博 物 館 長 

学 校 教 育 係 長 

文化財保護係長

窪　田　昌　之 

前田　久則（欠席） 

村　﨑　　　博 

初　道　ゆかり 

石　須　秀　知 

小 林 幹 子 

塩　田　明　弘

教育委員会参事 

生涯学習・スポーツ課長 

学校給食センター所長 

水 族 館 博 物 館 長 

教育総務課長代理兼総務係長 

生涯学習・文化係長 

ス ポ ー ツ 係 長

長 崎 　 亨 

山 本 浩 司 

高 吹 浩 司 

高 田 弘 美 

堀 内 京 子 

布　野　 久美子 

廣川　哲也（欠席）

 議案第26号 令和７年度使用小中学校用教科用図書の採択について 

　小林学校教育係長から説明し、全員異議なく可決した。
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（５）その他 

　　①8/1旧大町小学校解体工事開札・8/9臨時議会 

　　②パリ2024オリンピック７人制ラグビー女子日本代表（魚津市出身田中笑伊選手出場）大会結果に

ついて 
 

　　議　案 

【令和７年度使用小中学校用教科用図書の採択について】 

 

 

 

議事が終了したので教育長が閉会を宣した。 

 発言者 発言内容

 Ａ 

 

Ｂ 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｃ 

 

 

職員１ 

 

Ｄ 

 

Ａ 

 

 

Ｂ 

 

Ａ 

下新川・黒部・魚津市地区教科用図書採択協議会に出席されていたＢ委員から皆さ

んに補足等お願いします。 

前回も感じましたが現場の先生が１か月半もない間に熱心に取り組まれたことがよ

くわかりました。質問へも明確に的確に回答をしておられました。 

今の教科書との違いはどの教科でも SDGs を踏まえた内容が多いこと、防災教育を取

り入れている教科書が増えていることでした。加えて、QRコードの掲載が増えていま

す。前回よりも分厚くなったかとの質問がありましたが、QRコードが増えたお陰で厚く

はなっていないとの回答ですが、紙質が良くなっていて、実際はずっしり重いという感

想です。 

また、小学校の学びの振り返りが入った中学校教科書や高校へどのように繋がって

いるか取り入れられている教科書会社がありました。 

授業で教科書をどのくらい使うかの判断は教員に委ねられているのでしょうか。実

際はプリント学習が多いが、教科書をどのくらい使うかという判断は学校内や教科毎

に話し合われているのでしょうか。 

教科書を使っていても頻度が低くても、授業で教える内容は決まっていて、以前の

「教科書を教える」から「教科書を使って」に変化してきている現状です。 

小学校の場合は学年で相談していたし、中学校の場合は教科書中心に進めていたと

思う。 

小学校１年の国語などは、見開き１ページ絵しかなく、これで１時間授業をするこ

とになる。どのように教科書を使うか、どこに焦点をあてて授業をするかで違いが出

てきます。 

見開き２ページ内に課題があり解決に繋がる展開の、見開きで解決するものが子ど

もには理解しやすいと思われました。 

　今回の採択では５教科で変更になっており、これだけ変わることはあまり無かったと

思いますが、調査員が若返って見方が変わったこともあるのかもしれません。


